



**VOCES QUE
TRANSFORMAN**

Dip. Nadia Edith Bernal Jiménez

Presidenta de la Comisión de Desarrollo Económico y Social

Tepic, Nayarit, 30 de agosto de 2023.



Asunto: Se envía Memoria de Actividades, Segundo Periodo de Receso Legislativo del Segundo Año de Ejercicio Constitucional.

Mtro. José Ricardo Carrasco Mayorga
Secretario General del H. Congreso del Estado de Nayarit
Presente.



Quien suscribe, **Diputada Nadia Edith Bernal Jiménez** integrante de la Trigésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado de Nayarit, en cumplimiento a lo dispuesto por los artículos 43, 44 y 45 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Nayarit, así como las demás disposiciones legales aplicables en la materia, le envié memoria que contiene observaciones y las medidas necesarias observadas en la visita al Distrito que represento; correspondiente al **Segundo Periodo de Receso Legislativo del Segundo Año de Ejercicio Constitucional**.

Sin otro particular, tenga usted tener por recibido el citado documento para los efectos conducentes al mismo; reiterándole a usted las seguridades de mi atenta y distinguida consideración.

ATENTAMENTE

Nadia E. Bernal Jiménez

DIP. NADIA EDITH BERNAL JIMENEZ



**DIP. NADIA EDITH
BERNAL JIMENEZ**

Cel. 324 111 5210
Tel. 215 2500 Ext. 154
Email: dip.nadiabernal@congresonayarit.mx

Av. México No. 38 Nte.
Tepic, Nayarit, México
www.congresonayarit.mx

DIP. NADIA BERNAL



Receso Legislativo

PRESIDENTA

Comisión Desarrollo Económico y Social



Memorias de Actividades, Segundo Periodo de Receso Legislativo



MENSAJE DE LA DIPUTADA NADIA BERNAL JIMENEZ

Presento ante ustedes, Memoria de las actividades que he desarrollado en el Segundo Receso Legislativo de este Segundo Año de Ejercicio Constitucional, en donde he participado activamente en las tareas tanto legislativas como de carácter social, político y cultural.

Para una mejor comprensión de este documento, Les informo que la Legislatura del Estado celebra anualmente dos períodos ordinarios de sesiones: uno que comprende del 18 de agosto hasta el 17 de diciembre y otro que comienza el 18 de febrero, terminando el 17 de mayo. En los recesos del Congreso pueden verificarse períodos extraordinarios de sesiones por el tiempo y objeto que así lo exija la importancia de los asuntos.

Durante el segundo período ordinario de sesiones nos ocupamos del examen, dictamen y votación de las leyes del Estado de Nayarit y de sus Municipios, así como de las Iniciativas presentadas por nuestros compañeros Legisladores.

Reitero que el derecho de iniciar Leyes compete a los Diputados de la Legislatura, pero también están facultados para presentar iniciativas de Ley, el Gobernador del Estado, el Tribunal Superior de Justicia, solamente en asuntos del orden judicial. Así como los Ayuntamientos en lo relativo al gobierno municipal y los Ciudadanos en el ejercicio de la iniciativa popular.

Es deber de los Diputados, visitar en los recesos Legislativos del H. Congreso del Estado, el mayor número de localidades del Distrito que representen, para informarse del estado en que se encuentra la educación, los servicios de salud pública, así como lo relativo a la seguridad de sus habitantes. Enterarse de cómo cumplen con sus respectivas obligaciones los funcionarios y empleados públicos. Tener conocimiento del estado en que se encuentren los sectores productivos, de los obstáculos que se opongan al adelanto y progreso del Distrito, así como de las medidas que sean convenientes dictar para corregir tales obstáculos y para favorecer el desarrollo de todos o algunos de los ramos de la riqueza pública.

La responsabilidad que tenemos en materia legislativa, de control, de fiscalización y de representación es una tarea en equipo, es una responsabilidad que compartimos entre mis 30 compañeros Diputados de todos los Partidos Políticos; en ese sentido, durante este Año de Ejercicio Constitucional, trabajamos con gran entusiasmo en conjunto con el personal del Congreso del Estado, del Poder Ejecutivo, Judicial, así como cada uno de los Ayuntamientos, con el propósito de buscar un Nayarit más equitativo. Falta mucho por hacer. Y refrendo mi compromiso para dar lo mejor de mí en esta encomienda.

**Dip. Nadia Bernal Jiménez
Estoy Contigo.**



Día a día, estamos comprometidos en dar atención y respuesta a los reclamos sociales mas sentidos en nuestro Municipio de Tepic, por ello en materia de desarrollo social, hemos gestionado las peticiones de los grupos detectados como vulnerables, además de que, dispongo de un grupo de gestores, que se dedican principalmente a orientar a las personas, que tienen problemas de salud, otorgandoles apoyos en medicamentos y atención medica ,que afortunadamente han contribuido a que dichas personas pudieran sanar de sus padecimientos.

En Atención jurídica, cuento con un grupo de abogados, que brindan asesoría jurídica a nuestros representados, que por alguna razón tienen algún problema legal. Se les orienta y se encauza a las instancias correspondientes, para bridle certeza jurídica, sobre el problema planteado.

He impulsado el deporte y la cultura, haciendo las gestiones y el trabajo Legislativo necesario para que se sigan fomentado políticas públicas a favor de dichas disciplinas que son de gran relevancia para que nuestros niños y jóvenes se alejen de los vicios y malas compañías.



El acercamiento con cada una de las Dependencias de Gobierno es una de nuestras prioridades, vincular a la población, para que los funcionarios públicos puedan escuchar de viva voz las necesidades mas sentidas

La encomienda continua, los servidores público deben ser sensibles a las necesidades de nuestra población; darles trato digno , todo ciudadano que no sea atendido de manera eficiente. Yo disfruto estar con mi gente.

Memoria de Gestión y Atención Social



Me reuní con Gabriel Yorio, Subsecretario de Hacienda y Cuenta Pública, donde hablamos del objetivo de las PYMES de Nayarit, además de darle más oportunidades a mujeres emprendedoras buscando atraer programas como "MujerExportaMX" que busca facilitar la inclusión de MIPYMES de mujeres en el comercio exterior, a través de capacitaciones enfocadas a crear herramientas útiles para la exportación y vinculándolas con empresas.

Seguire impulsando la Gestión y Trabajo Legislativo para continuar siendo la Voz de nuestro Pueblo.

De la mano; hombro a hombro, paso a paso, acudiremos a todas las instancias y aplicaremos el dialogo y el Derecho para dar solución a cada uno de nuestros representados.

Siempre te atenderé, con gran calidez y mirándote a los ojos, sabrás que estoy contigo.



Realizamos la siguiente atención a la Ciudadanía:



Gestoría en Atención Medica
Orientación Jurídica Gratuita
Apoyo a Jóvenes Estudiantes
Apoyo a Grupos Sociales Vulnerables
Impulso y vinculación al emprendedor.

Diputada Nadia Bernal

#EstoyContigo

Memoria de Gestión y Atención Social



Asistimos a la presentación del libro **“Capirotada de Piloncillo”** de la autoría de Alondra Maldonado. La presentación se realizó en las instalaciones de la fundación Vizcaya. Es importante destacar que en la autobiografía de la autora, se describe con una persona que es total ejemplo de fortaleza y resiliencia. Libro totalmente recomendado.



Hemos realizado diversos talleres para ayudar a los emprendedores a tener todas las herramientas necesarias para que sus proyectos se consoliden.

Agradezco a las ponentes Fabiola Fuente y Sandra Castro, por la invaluable información que nos mostraron y continuaremos llevando a todos los emprendedores Nayaritas; Herramientas para Emprender con Éxito.



Diputada Nadia Bernal

#EstoyContigo

Memoria de Gestión y Atención Social



Sostuvimos una reunión con la Sra. Alicia de la Cruz y el Maestro Anselmo Due Ramírez quienes son los representantes del grupo de artesanos indígenas “Cuatro Pueblos” en la Cafetería Kofe House de la Ciudad de Tepic, escuchando sus necesidades y así poder lograr darle solución a sus problemáticas, esperando lograr el impulso de la artesanía Nayarita. No debemos olvidar que la Artesina en Nayarit es un pilar importante en la economía de cientos de familias Nayaritas. Debemos fortalecer todos los sectores productivos a efecto de que todos tengamos una mejor calidad de vida. Todo nuestro apoyo tendrán.

Asistimos al evento organizado por CEMUEN a la conferencia magistral impartido por Doctora Fabiola Fuente, en las instalaciones del Hotel Fray Select, con la finalidad de potencializar las actividades comerciales de mujeres emprendedoras y empresarias en el Estado de Nayarit



Efectuamos una reunión con diversos comisariados ejidales, con la finalidad de concretar las gestiones necesarias para la rehabilitación de los canales de riego y desazolve de represas, con ello garantizar buenas cosechas y sobre todo buscar la seguridad de los habitantes de estos ejidos en la próxima temporada de lluvia. Resulta importante señalar que año con año, agendamos este tipo de temas con el fin de evitar riesgos en temporada de lluvias.



Diputada Nadia Bernal

#EstoyContigo



Asistimos puntualmente a reunión con miembros de la Cámara del Comercio en Tepic, donde se les dio a conocer la iniciativa “Ley de Fomento al Emprendimiento”, con el objetivo de generar capacitaciones para todos aquellos emprendedores que requieran asesoría en sus emprendimientos. Estamos trabajando en conjunto y los resultados empiezan a reflejarse.



Se llevó a cabo el destape de una cerveza denominada “Coffe Stout” un convenio realizado entre la Cervecera SAMAO y la productora de Café “Xali”, con esto reiteramos el compromiso con los productores cerveza artesanal dándoles mayor certeza y claridad jurídica para asegurar que los permisos que obtengan sean más transparentes y con ello buscar el Desarrollo Económico del Estado de Nayarit.

En visita a la CDMX tuvimos la oportunidad de platicar con nuestras amigas la Diputada Federal Guadalupe Chavira y Rocío Mejía, Directora General del Banco Bienestar. En donde le reconocemos la gran apertura que ha tenido la implementación de los programas sociales de nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Un gusto compartir ideales y sobre todo, grandes impulsoras de la Cuarta Transformación.



Diputada Nadia Bernal

#EstoyContigo

Memoria de Gestión y Atención Social

Siempre he sido impulsora del Deporte en todos los sentidos. Muestra de ello es que cientos de jóvenes constantemente participan en torneos de fútbol y hemos acudidos al tradicional "Torneo de Barrios" de la colonia 2 de Agosto, donde hicimos entrega de trofeos y playeras a los equipos ganadores además de 1000 pesos para el equipo en tercer lugar.

Por otra parte somos fervientes gestores en temas de deporte y juventud; Por ello atendiendo la solicitud de ciudadanos de la unidad deportiva ubicada en la colonia oriental, hace ya mas de un año gestionamos la conexión de un tubo de drenaje para poder instalar baños públicos, solicitud que se le había hecho a Joaquín Jara, Director de SIAPA.

Desafortunadamente a la fecha no han cumplimentado la petición a pesar de ser una acción sencilla, por lo que habremos de tomar las acciones pertinentes para efecto de que los servidores públicos sean mas sensibles a las necesidades de la población en general.



Nos reunimos con comerciantes y locatarios de la Av. México y Av. Victoria, de la zona centro de Tepic. Para escuchar las necesidades que los aquejan, entre las que destacan la falta de alumbrado público y sobre todo la seguridad e integridad de sus negocios. Nuestro compromiso es darles solución a sus peticiones para el bien de ellas y ellos. Con acciones como estas, seguimos transformando Tepic.



Diputada Nadia Bernal

#EstoyContigo